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Résumé
En Afrique, les risques de survenue d’accident du travail auxquels sont confrontés les travailleurs dans le domaine de la construction sont 10 à 20 fois plus élevés que dans les pays industrialisés. Dans le domaine de la construction, d’énormes défis restent à relever en Afrique en l’occurrence au Bénin pour éviter la survenue de ces accidents et la perte de la productivité. L’objectif de la présente recherche est d’étudier la prévalence et les facteurs associés à la survenue des accidents de travail sur les chantiers de construction d’infrastructures dans les communes d’Abomey-Calavi et de Cotonou en 2021.
Il s’est agi d’une étude transversale et analytique menée du 1er novembre au 30 décembre 2021. Elle a porté sur 306 travailleurs de trois chantiers de construction d’infrastructure des BTP. Les données ont été collectées par entrevue en mode face-à-face enquêteur- enquêté à l’aide d’un questionnaire digitalisé sur smartphones grâce au logiciel Kobocollect. L’analyse des données a été effectuée par le Logiciel R 4.3.1. Une régression logistique mixte pas à pas descendante a été réalisée. Le seuil de significativité était p < 0,05.
Sur 306 travailleurs enquêtés, 96,41% étaient des hommes. L’âge médian était 29 ans (IQR : 35 ans à 35 ans). La prévalence des AT était de 41,18% (IC95% : [35,65 - 46,93]). Les principaux facteurs liés aux AT étaient, le port des EPI (ORa=7,93 ; IC95% : [3,38-14,20]), observation du quart d'heure environnementale (ORa=13,34 ; IC95%: [6,04-29,47]), panneaux de signalisation de chantier et matériels de balisage (ORa=8,71 ; IC95%: [3,97-19,15]), Formation sur la sécurité la gestion des incendies et le secourisme (ORa=2,85 ; IC95%: [1,31-6,19]).
Au terme ce cette étude, Il importe de mettre en place des mesures préventives contre ces facteurs de risque afin d’assurer le bien-être des travailleurs dans leur milieu de travail.
Mots clés : Accident de travail, Prévalence, Sud-Bénin.

Abstract
In Africa, the risk of occupational accidents for construction workers is 10 to 20 times higher than in industrialized countries. In the construction sector, enormous challenges remain to be met in Africa, in this case in Benin, to avoid the occurrence of these accidents and the loss of productivity. The aim of the present research is to study the prevalence and factors associated with the occurrence of occupational accidents on infrastructure construction sites in the communes of Abomey-Calavi and Cotonou in 2021.
This was a cross-sectional, analytical study conducted from November 1 to December 30, 2021. It covered 306 workers at three construction sites building public works infrastructure. Data were collected by interview in face-to-face interviewer-respondent mode using a digitalized questionnaire on smartphones using Kobocollect software. Data analysis was performed using R 4.3.1 software. A top-down mixed stepwise logistic regression was performed. The significance threshold was p < 0.05.
Of 306 workers surveyed, 96.41% were men. The median age was 29 years (IQR: 35 years to 35 years). The prevalence of work-related accidents was 41.18% (IC95%: [35.65 - 46.93]). The main factors associated with work-related injuries were PPE wearing (ORa=7.93; CI95%: [3.38-14.20]), observation of the environmental quarter-hour (ORa=13.34; CI95%: [6.04-29.47]), worksite signage and marking equipment (ORa=8.71; IC95%: [3.97-19.15]), safety training, fire management and first aid (ORa=2.85; IC95%: [1.31-6.19]).
Occupational injuries are common among workers on construction sites in Abomey Calavi and Cotonou. It is important to implement preventive measures against these risk factors in order to ensure the well-being of workers in their working environment.
Key words : Work accident, Prevalence, Sud-Bénin.
